



Photo : Communauté d'intérêt de psychiatrie sociale Berne (igs)

## Radio loco-motivo de Berne

Le public visé par Radio loco-motivo est celui des personnes avec et sans expérience psychiatrique qui sont formées comme animateurs radio pour des radios communautaires et qui collaborent à long terme avec Radio RaBe et d'autres stations de radio qui diffusent les reportages et les émissions de Radio loco-motivo. Le groupe cible élargi comporte les autorités, les entreprises, les institutions, les associations et les fédérations actives dans le domaine, ainsi que le public intéressé par le sujet et naturellement les personnes concernées par la thématique.

En collaboration avec les principaux partenaires de l'école de radio Klippklang (pour une formation sur mesure), une émission de radio a été créée dans le cadre d'un projet pour la radio locale RaBe. À l'issue du pilote en 2014, le projet Radio loco-motivo Bern a été pérennisé et intégré à l'offre du secteur loisirs de la Communauté d'intérêt de psychiatrie sociale Berne (igs).

### Objectifs de l'offre

L'offre a pour objectif de favoriser les rencontres entre les personnes avec et sans troubles psychiatriques à travers la participation à la vie sociale et l'utilisation de l'espace social sur la base de l'égalité avec les autres. Les autres objectifs sont:

- L'utilisation du média radio par les personnes qui ont des troubles psychiatriques pour qu'elles s'expriment elles-mêmes et relèvent de nouveaux défis.

- L'inclusion par la diffusion de leur émission sur la radio locale. Elles participent avec les mêmes droits et les mêmes devoirs !
- Par leur travail de radio, ces personnes construisent un pont avec le monde extérieur, elles élargissent leur réseau social et contribuent à lutter contre la stigmatisation sociale.
- Elles s'impliquent pour répondre aux préoccupations des personnes qui souffrent de troubles psychiques et contribuent à la compréhension et à la sensibilisation de notre société à leur égard.
- L'utilisation d'une propre émission de radio comme une plateforme jusque-là unique en Suisse pour promouvoir les nouveaux développements de la psychiatrie. Cela comprend l'intégration et l'inclusion, le recovery et le dialogue.
- La sensibilisation de la société sur des thèmes liés à la psychiatrie, dans l'idée d'un travail de communication novateur avec le public.

## Les prochaines étapes

Poursuite de l'activité rédactionnelle avec une dizaine de personnes avec troubles psychiatriques. Poursuite des interventions en direct avec un studio mobile (p.ex. à la journée mondiale de la santé mentale le 10 octobre) et collaboration avec la HES bernoise BFH pour des évaluations concernant l'impact sur les personnes avec troubles psychiatriques et d'autres utilisatrices et utilisateurs (p.ex. les auditrices et auditeurs, le public, les acteurs de la formation). Entre-temps, d'autres Radio loco-motivo ont vu le jour dans d'autres régions.

Page 2

## Vous avez manqué les émissions ?

Toutes les émissions sont à écouter ou réécouter sur [www.radiolocomotivo.ch](http://www.radiolocomotivo.ch).

Articles de la CDPH: art.3, art. 8, art. 9g, art. 21, art. 22, art. 24.1c, art. 26.1b et art. 30.2.

Auteur: Reinhart Meister

Institution:



[Site internet](http://www.igsbern.ch)

Contact:

**Reinhart Meister**

Interessengemeinschaft Sozialpsychiatrie Bern (igs)  
Bereich Wohnen + Freizeit  
Holzikofenweg 22, 3007 Bern  
031 370 79 73  
[info@igsbern.ch](mailto:info@igsbern.ch)

Un projet de:



Soutenu par:

